

SE PRESENTÓ QUERRELLA CONTRA QUIENES RESULTEN RESPONSABLES

# Municipio curicano busca esclarecer presuntas irregularidades en el DAEM

• Habrían antecedentes de pago de sobresueldos y otras anomalías.

POR CYNTHIA LEMUS SOTO  
FOTO RICARDO WEBER FUENTES

**CURICÓ.** Un gran perjuicio a los escolares es el que generará el déficit que acarrea el DAEM y que salió a la luz hace algunos días. Por esa razón, el alcalde George Bordachar interpuso una querrela en el Juzgado de Garantía de Curicó, antecedentes que entregó a la Fiscalía para generar eventuales sanciones a todos los responsables de esa deuda. "Luego de una investigación interna que realizamos, pudimos detectar diversas irregularidades. Entre éstas se encuentra el pago de sobresueldos que no se ajustan a la realidad y la entrega de asignaciones de alto valor a algunos funcionarios", indicó el jefe comunal, quien expresó su molestia que se hayan mal utilizado dineros que se debían focalizarse en los niños. Son alrededor de 500 millones de pesos de pérdida y cuyo destino es del todo incierto. Y los más afectados por esto serán los alumnos de colegios municipales, quienes tendrán inconvenientes con la locomoción y otras mejoras que se habían establecido para los establecimientos. "Por esa razón, entregamos la documentación a la Fiscalía para que se realice la investigación correspondiente", aclaró.

El alcalde de Curicó fue claro en señalar que estos dineros deben ser devueltos a las arcas municipales. Esto reviste relevancia si se considera que esta falta de recursos, ha hecho que no se puedan suscribir contratos para ejecutar reparaciones en las escuelas.

"Se gastó un 96 por ciento de los ingresos del DAEM en el pago de remuneraciones, lo que resulta totalmente insólito", expresó Bordachar, quien añadió que los beneficiados con estos dineros fueron los cercanos a la anterior administración municipal.

En tanto, el director del Departamento Jurídico del municipio, Felipe Canteros, expresó que lo que se está solicitando investigar es el pago de asignaciones millonarias a algunos funcionarios y cancelación de beneficios a directores de escuelas que no estaban cumpliendo esa fun-

ción. A eso se agrega la contratación de docentes por altos montos.

"Si bien Contraloría definió la irregularidad de esto, se siguieron con estas malas prácticas", informando que también se solicitó la comparecencia de la Brigada de Delitos Económicos de la PDI en dependencias del DAEM. Además señaló que se seguirán otros procesos investigativos al resto de departamentos municipales.

## INTERVENCIÓN

Unido a eso, se encuentra la petición que está haciendo el alcalde de Curicó al ministro de Educación, Nicolás Cataldo, en torno a intervenir el DAEM. "Por eso, estamos solicitando un encuentro con la autoridad ministerial y los profesionales del área de infraestructura de esta cartera", enfatizó.



Alcalde George Bordachar entregó todos los antecedentes al Ministerio Público.

Por otro lado, el concejal Raimundo Canquil, quien acompañó al alcalde, reconoció que muchas veces se solicitaron antecedentes a los funcionarios del DAEM sobre la utilización de estos dineros y estos nunca llegaron. "Necesitamos avanzar hacia una

mayor transparencia y probidad en los distintos estamentos públicos", indicó.

Agregó que "es necesario aclarar si hubo ocultación de antecedentes. Y si es necesario prestar declaraciones, estamos disponibles ante los organismos correspondientes".